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●12 月 17 日（木）14 時〜15 時 同志社の ARCO のメンバー４人と Zoom で会議 

 同志社のボランティア支援室学生スタッフ ARCO の都築くんたち４人、里山の会の大村、播川、

太田の３人でテレビ会議システム Zoom を使って、学生ボランティアについてのヒアリングとい

う形で会議をしました。同志社の４人は、それぞれ個々の場所から、こちらは里山の事務所に３人

が集まってのテレビ会議という形になりました。今回の会議の目的は、学生ボランティアが地元の

団体に対して、どういうところを手伝えるかを探そうというものです。まず自己紹介のあと、里山

の会の活動目的や目標、活動内容などを伝えるなどしてから、むこうのグループの質問に答えると

いう形で進みました。 こちらとしては、

どのような活動に対しても手伝ってい

ただきたいと思って伝えるのですが、む

こうとしても興味のある活動や面白い

と思われる活動だったら参加してみた

いと考えているようでした。こちらから

話した活動の中では、「しいたけ栽培」

や「炭焼き」をやってみたいということ

が出てきました。確かに彼らから見て、

興味のある活動、面白いと思える活動だ

ったら参加してみたいと考えるのは当

然のことだと改めて思った会議でした。 

里山農園作業 19 日（土）、22 日（火）、 

19 日には大釜さんから提供された玉ねぎ苗を

1000 本植え付けました。大村、森島、有田、

金田さんや篠原さん、寺村さん親子が参加し、

子供たちも楽しく過ごしてくれました。 

22 日にも大村、森島、金田、吉村、太田、播

川、寺村さんが農園の草刈り、刈草焼却、古

材焼却などに精を出してくださいました。 

●農園の草刈りでカヤネズミの巣を発見 22日 

農園作業で草刈りをされていた大村さんがカ

ヤネズミの巣を二つ見つけました。以前桜谷先生が８個程見つけられたことがありますが中々探し

にくいものです。日本で一番小さなネズミです。巣はビニールの袋に入れて保管をしました。 

●ヤマトサンショウウオの池の様子 

15 日に整備したヤマトサンショウウオの池の水の溜

まり具合を太田、金田さんで 22日に見にいったところ、

流れている谷川の水は少しでしたが池には産卵をする

のに充分の水が溜まっており、保全整備作業として１

００点の出来栄えでした。ご苦労様でした。ヤマトサ

ンショウウオの卵のう観察が楽しみです。 



 

●木津川管理地草集積作業 12 月 23 日（水） 

 森島、金田、太田さんの３人で事務局会議の

午後、木津川堤防の草集めをしてきました。

No.11〜14（12.4kmP〜12.6kmP）で４袋にな

りました。軽トラで里山農園へ運んで、6 号地に

降ろしました。 

●2020 年里山の会 10 大ニュースが決定しまし

た 

1. 理事長、常務理事がそろって脳梗塞を発症、加療 

2. イタセンパラパンフ制作、京都新聞、洛タイで報道 

3. 炭焼き再開、今年は 2回焼く 

4. 普賢寺小学校 学習支援 4年生、学校周辺でフィールドワーク 

5. 里山農園で農機具使用安全区集会開催 

6. 会計処理担当者就任 20年来の宿願実現 

7. 原小組の支援無しで中聖牛第４群 3基完成、朝日新聞、京都新聞、洛タイで報道 

8. 設置したバタフライトラップでオオムラサキを捕獲確認、のち放蝶 

9. 新型コロナウイルス、パンデミックで本会の行事も中止や変更多数 

10.カヌー教室実施 48人参加 

●26 日（土）午前 冬の昆虫観察会  午後しめ縄作り 

今年最後の大きなイベントです。コロナ禍で密を避けるため、以前予約の参加者限定ですが、エノ

キの葉を 1枚ずつめくってオオムラサキ、ゴマダラチョウなどの幼虫を見つけます。 

午後からは大村さん指導によるしめ縄つくりも行います。これも事前予約の方のみです。 

●里山の会の顧問である村田源先生が老衰による体調悪化で 12月 17日にお亡くなりになりました。

村田先生には会結成当初から大変お世話になりました。観察会にもお越しくださり、ご指導をうけ

ました。植物標本作成の折にはお忙しい中、同定も行っていただきました。お通夜、告別式は身内

で執り行われたということです。謹んでご冥福をお祈りいたします。 

●山村さんもリハビリに頑張っておられますが、理事長の深田さんも順調に回復され、現在リハビ

リに励んでおられます。お二人とも退院は年明けになるようですが、もう少しのところまで回復さ

れているようです。どうぞお大事になさってください。 

●里山の会、毎年新年 1 月 6日に行っている恒例の七草摘みの会ですが、来年は新型コロナ感染拡

大防止のため、残念ですが、中止にさせていただきます。どうかご了承ください。 

●今年は秋から深田理事長、山村常務理事が相次いで病気になられ、会運営の上で色々混乱しまし

たが、事務局メンバー一同が力を合わせて何とか乗り切りました。皆さんお疲れさまでした。 

来年は穏やかな年になりますよう願っております。 

今後の予定 

12/26 昆虫観察会としめ縄作り  

 12/27 9 時半からハイキングコース清掃。播川、森島、有田、太田、金田さん。 

午後大村さんが車で迎え。 

 12/28 事務所の大掃除 


